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أكد أن مشكلة العزاب تحتاج إلى حل جذري

العنزي: نقل تبعية المدن العمالية
إلى هيئة القوى العاملة

العضــو م.حمــود  اعتبــر 
العنزي أن مشكلة العزاب من 
المشاكل الكبيرة التي تحتاج إلى 
حل جذري، مشيرا الى ان وجود 
العديد من المشــاريع التنموية 
ساهم بوجود عمالة كبيرة حتى 
اصبحت الكويــت عامل جذب 

لتلك العمالة.
وقال ان اصحاب الشركات 
قامــوا بشــراء قســائم قديمة 
لإسكان هؤلاء العمال ويقومون 
بمخالفــة لوائــح البناء وعمل 
أعداد كبيرة من الغرف في كل 
قسيمة وتأجيرها على العمال 
حتى انه وصلت قيمة الايجار 
لتلك الغرف الى 7٢ ألف دينار 
ســنويا رغم شــراء القســيمة 
بمبلغ يصل الى 3٠ ألف دينار 
وهو بذلك يحقق ارباحا كبيرة.

وقال ان بعض العزاب بدأوا 
بالســكن فــي مناطق الســكن 
الخاص، مشــيرا الى ان بلدية 
الكويــت تقوم بــدور كبير في 

محاربة هذه الظاهرة.
وأكد ان الحل الجذري لقضية 
العزاب هو الاســراع بإنشــاء 
المــدن العمالية خاصة في ظل 
وجود 4 مــدن عماليــة تابعة 
للبلدية بالاشتراك مع القطاع 
الخاص رغم تأخــر طرح تلك 
المدن، مشــيرا الى انه سيتقدم 
باقتراح لنقل المدن العمالية الى 

هيئة القوى العاملة وهي التي 
تقوم بمتابعة الاعداد وهي الجهة 
الحكومية المعنية بتقديم كافة 
البيانات حول هؤلاء العمالة.

ونظرا لأهمية مشاريع المدن 
العمالية في اصلاح هيكلة القوى 
العاملة بالدولة وحل مشــاكل 
سكن العزاب في السكن الخاص، 
بالاضافــة الى كونهــا مدرجة 
على خطط التنمية ولذا نرجو 

الاجابة عن الأسئلة التالية:
هــل لــدى بلديــة الكويت 
احصائيات حول العمالة الوافدة 
في الكويــت والاعداد المتوقعة 
خلال الســنوات القادمــة؟ اذا 
كان الجــواب بـ )نعــم( ارجو 
تزويــدي بآخر إحصائية لدى 

بلدية الكويت.
ما مشــاريع بلدية الكويت 
الخاصة بالمــدن العمالية؟ مع 
المتوافرة  تزويدي بالبيانــات 
حول دراسة كل مشروع وسعته 

الاستيعابية وأماكنها.
هــل لــدى بلديــة الكويت 
اشتراطات خاصة لإقامة المدن 
العماليــة؟ في حالة الإجابة بـ 
)نعم( ارجو تزويدي بنسخة 

من هذه الاشتراطات.
ما خطــة بلدية الكويت في 
طرح وتنفيذ هذه المشــاريع؟ 
وما الفتــرة الزمنية والمواعيد 
المتوقعة لافتتاح مشاريع المدن 

العمالية كل على حدة؟
هــل تواجه بلديــة الكويت 
معوقات لإقامة هذه المشاريع؟ 
وهل هنــاك تأخر في طرحها؟ 
اذا كانت الاجابة بـ )نعم( ارجو 
ذكر المعوقات وأسباب التأخر 

بالتفصيل.
هل اعتمدت بلدية الكويت 
على دراسات جدوى ودراسات 
للقوى العاملــة بالكويت؟ في 
حالــة الاجابة بـــ )نعم( ارجو 
تزويــدي بنســخة مــن هــذه 

الدراسات.

م.حمود العنزي

الرندي سأل عن استعدادات البلدية لموسم التخييم
قدم العضو عبدالســلام 
حــول  ســؤالا  الرنــدي 
البلدية لموسم  اســتعدادات 

التخييم.
وقال الرندي في سؤاله: 
يعــد التخييم مــن العادات 
الكويتية القديمة التي يحرص 
عليهــا اهلها كل عام لقضاء 
امتــع الاوقات بــن جنبات 
الطبيعة والهواء الطلق بعيدا 
عــن روتن واجــواء المدينة 
المملة، حيث المناطق الجاذبة 

لنــا مع اهلنا لمــا تضمه من 
مناطق وطبيعة ومساحات 
واسعة تســتوعب الجميع، 
والكثير يحرص مع عائلته 
علــى حجز مــكان للتخييم 
مع بداية أي موســم ليكون 
متنفسا حقيقيا لأهلنا نتجمع 
فيه مع نهاية كل اسبوع لحن 
العطلة الربيعية الســنوية 
التي يلتزم بها في البر طيلة 
فترة الاجازة لحن انتهائها، 
ولا يخفى علينا ان الحفاظ 

على البيئة التي نعيش فيها 
يعد عنوانا لنا.

لذا، يرجى التكرم بالإجابة 
عن التساؤلات التالية:

اســتعداد  هنــاك  هــل  ٭ 
لاســتقبال رواد المخيمــات 

لاتمام اجراءاتهم.
٭ هل تم التنسيق بن الجهات 
ومنهــا هيئة البيئة لتحديد 

مواقع التخييم.
٭ هــل تم تحديــد مواقــع 

للحاويات؟

٭ كم قيمة المناقصة لتنظيف 
مواقع المخلفات للمخيمات؟

٭ ما أوقات التنظيف المتفق 
عليها.

٭ مــا العقوبــات التي تمت 
على الشركة المقصرة.

٭ هل هناك مقرات للبلدية 
في المخيمات لمتابعة التنظيف 

والشكاوى؟
٭ هل تم تقســيم الحاويات 
وتحديد مساحات معينة لها 

بالمخيمات؟ عبدالسلام الرندي

أكدت أن المسابقات الإقليمية للإبل تؤثر على البيئة البرية

البغلي: تخصيص مواقع جديدة للرعي وتسويرها
انتهت ورشة عمل لجنة 
البيئة في المجلس البلدي الى 
التأكيد على ضرورة تحديد 
مواقع المخيمات المعتمدة من 
قبل الجهات المعنية، وكذلك 
الفتــرة الزمنيــة لإقامتهــا، 
إضافــة الى اعتمــاد اقتراح 
بزراعة شتلات فطرية وبرية 
مــن خــلال إلــزام أصحاب 
المخيمات بزراعة تلك الشتلات 
خلال فترة التخييم، والتي 
نظمتهــا اللجنة البيئية في 
المجلس البلدي أمس بشأن 
المخيمات الربيعية وتأثيرها 
علــى البيئــة وكذلك حماية 
فيضــة »الســدر« في بحرة 
حوشان شمال البلاد. وقالت 
رئيسة اللجنة مها البغلي بعد 
ورشة العمل والتي حضرها 
مدير عام الادارة العامة للبيئة 
ورئيس مجلس الإدارة الشيخ 
عبدالله الأحمد ومســؤولو 
الهيئــة العامــة للزراعــة، 
العامــة للاطفــاء  والإدارة 
البيئــة وجمعية  وشــرطة 
أصدقاء النخلة، وإدارة البيئة 
ونظم المعلومات في البلدية 
وقالت إنه تم الاســتماع الى 
كل الجهات المعنية في مجال 
التخييــم وبيــان المعوقات 
وكيفية معالجتها وتم الطلب 

من هيئة الزراعة تحديد نوع 
الشتلات إضافة الى تشديد 
الرقابة على المخالفات وإزالة 
المخيمــات غيــر المرخصــة 
والتأكيد على أعمال النظافة 
وإيجاد حاويات للمخيمات. 
وأشارت الى ضرورة وجود 
حملة توعوية قبل موســم 
المخيمات وكذلك أثناء الموسم 
مــن قبــل الجهــات المعنية 
لتوعية الجمهور بالمحافظة 

على البيئة البرية.
وقالت إنه سيتم تنظيم 
أعمــال الرعــي وتخصيص 
مواقــع لها في ظــل الوضع 
الحالــي غيــر المنظــم الذي 
يؤثر على النباتات البرية، 

مشيرة الى أنه تم التأكيد على 
ضرورة وجود مواقع للرعي.
وأضافت أنــه تم التأكيد 
على إشراك القطاع الخاص 
بشــأن تخصيــص مواقــع 
للمشروعات الصغيرة لخدمة 
المخيمات، إضافة الى إيجاد 
مخيم نموذجي صديق للبيئة 
سيتم تنفيذه خلال السنوات 
المقبلة. وذكرت أن الورشــة 
بحثت موضوع فيضة السدر 
في بحرة حوشان والاشجار 
المعمرة، حيث تم التأكيد من 
قبل الهيئة العامة للبيئة على 
أنه تمــت مخاطبــة البلدية 
عــام ٢٠١7 بهــذا الخصوص 
ولــم يصــل رد، مســتدركة 

بأنه تتــم متابعة الموضوع 
مــن قبــل المجلــس البلدي 
لتســوير الموقع وحمايته. 
وقالــت إن هيئــة الزراعــة 
ســتخصص مواقع جديدة 
للرعي وســيتم تسويرها. 
وذكرت أن عملية المسابقات 
الاقليميــة للابل والتي تقام 
في بعض الأوقات ووصول 
»الحلال« من خارج الكويت 
تؤثر على البيئة البرية، وانه 
لابد من وجود ضوابط. وفيما 
يتعلق بالأشــجار المعمرة، 
ذكرت البغلي أنه تم الطلب 
من الهيئة العامــة للزراعة 
بيان بالاشجار المعمرة المفيدة 
للبيئــة للمحافظــة عليها، 

الشيخ عبدالله الأحمد خلال حضوره ورشة عمل نظمتها اللجنة البيئية بحضور مها البغلي وأعضاء اللجنة

المعجل يطلب مدخلاً ومخرجاً في »الشهداء«
قدم العضو عبدالعزيز المعجل اقتراحا بعمل مدخل ومخرج 

للقطعة 1 بمنطقة الشهداء.
وقال المعجل في اقتراحه: نظرا لما يعانيه سكان قطعة 1 
بمنطقة الشهداء بسبب عدم وجود غير مدخلين للقطعة 

1 بمنطقة الشهداء كاملة والمدخلين بجوار بعضهم بالجهة 
الأخرى.

لذلك أقترح الموافقة على عمل مخرج ومدخل على شارع 
108 بمنطقة الشهداء قطعة واحد وشارع راشد الرابح مع 

عبدالعزيز المعجلالتنسيق مع وزارتي الداخلية والأشغال.

إضافة الى بيان بالاشــجار 
الضارة لتوعيــة المواطنن 
بعدم زراعتها. من جهة اخرى، 
ثمّن رئيس المجلس البلدي 
أسامة العتيبي الزيارة التي 
قام بها رئيس مجلس الإدارة 
ومدير عــام الهيئــة العامة 
للبيئة الشيخ عبدالله الأحمد 
أمــس. وتأتي هــذه الزيارة 
التعــاون والتكامل  بهــدف 
بن الجهات بالدولة تحقيقا 
لمبدأ الشراكة المؤسسية بن 
المجلــس البلــدي والهيئــة 
العامــة للبيئــة والجهــات 
الأخرى وصــولا إلى حماية 
البيئة والحفاظ على مواردها 

الطبيعية.

• الك�شف المبكر عن اأورام عنق الرحم 
• تكي�ض المباي�ض - ا�شطرابات الهرمونات 

• البطانة المهاجرة
• متابعة الحمل 

• الإجها�ض المتكرر
• متابعة حالت تاأخر الحمل والم�شاعدة

على الإنجاب بالتلقيح ال�شناعي 

• ت�شخي�ض وعلاج حالت ال�شل�ض البولي

الدگتور 
ضياء عبدالسلام المنشاوي 

- دكتوراه في اأمرا�ض الن�شاء والتوليد 

- ت�شخي�ض وعلاج كافة الأمرا�ض الن�شائية
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